
 

○ 講座内容 

講師である山内いっとく議員、永山敏郎議員の自己紹介のあと、県議

会の役割や仕組み、議会の話し合いの内容を知る方法などについて、ス

ライドで説明しました。 

また、質疑応答では、以下のようなやりとりがありました。 

 

【質問】 私はいま、生徒会役員選挙に立候補しています。選挙で当選す

るために必要なことは何だと思いますか。 

【山内いっとく議員】 

私は、あいさつをしっかりすることを心がけている。また、議員をやり

たいという情熱も大切で、その情熱があれば、応援してくれる人が出てく

ると思う。 

【永山 敏郎議員】 

私は、人の目を見て話をすることを大切にしている。自分がどの

ような学校にしたいかを皆の目を見て伝えることが大切だと思う。 

 

 

【質問】 県議会議員には、仕事がたくさんあることが分かった。仕事で

大変なことは何ですか。 

【山内いっとく議員】 

議員は、県民みなさんの声を県政に届けることが仕事。色々な人の声を

聞き、それを県に伝えるために、自分も勉強して内容を理解していないと

いけない。 

県議会議員は、活動する範囲が県全体になり、その点が市議会議員の頃

と違うと感じる。 

【永山 敏郎議員】 

県議会の定例会ごとに、たくさんの資料に目を通して勉強して臨んでい

る。話合いに臨む前には、たくさんの勉強をしないといけないことが大変

だが、学校の勉強だけではなく、色々な勉強を続けることは大切だと思う。 

皆さんも、学校の勉強やそれ以外の勉強もぜひ続けてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

県議会議員講座「こんにちは！県議会です」開催概要 
令和６年１月１５日（月）13時 30分～14時 50分 

宮崎県立日南くろしお支援学校高等部１年生から３年生 40名 

講師：山内いっとく 議員 

      永山 敏郎 議員 

   

開催内容  

① 学校代表あいさつ 

② 講師自己紹介 

③ 県議会の仕組みや役割等

の説明 

④ 質疑応答 

⑤ 生徒代表あいさつ 

 



【質問】 議員は、県民の声を県政に反映してくれることが分かった。私

たちが、小さな困りごとを議員に伝えるためにはどうすればいいですか。 

【山内いっとく議員】 

私は、地域の家庭を訪問し、議員としてどんな活動をしているかを説明

したり、話を聞いている。県議会のホームページには議員の連絡先を載せ

ているので、そこに連絡をしてもらえるといい。私も、全く知らない方か

ら相談を受けることがあるので、遠慮無く連絡をしてもらいたい。 

【永山 敏郎議員】 

県議会議員と市議会議員は連携して取り組んでいるので、市議会議員が

身近にいたら、その人に話してもらってもいい。自分の困っていることを

伝えることが大切だと思う。 

 

 

【質問】串間市に住んでいるが、近所のお店がなくなり、買い物は日南市

や宮崎市まで出かける必要があり、困っている。人口減少対策のために、

何をしたらいいですか。 

【山内いっとく議員】 

県議会では、いままさに人口減少対策のために何をすればいいか考えて

いるところ。例えば、移動販売車を走らせたり、バスや鉄道の路線を維持

したり、学校のあり方など、色々なことについて、考えている。 

【永山 敏郎議員】 

串間市に限らず、各地域に県議会議員がいて、それぞれの地域の困ってい

る声を聞いて、どうすればよいか、県議会で議論している。困っている声

をあげてもらいたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ 生徒代表あいさつ 

今日はお忙しいところありがとうございました。 

 県議会は、県民のくらしをよくするために予算を決めたり、計画どおりに進んでいるかを確認す

る仕事があることを知りました。 

私はもうすぐ 18歳になりますが、今日学んだことを社会生活に活かしていきたいと思います。 

○ 受講された生徒の皆さんへのアンケート結果 

・県議会の方は、県民の声を聞いて仕事に活かしていることがわかりまし

た。 

・有権者になったら、投票にいきたいです。 

・県議会の仕事についてよくわかりました。 

・議員のはなしを聞いて、すごく勉強になりました。 

・むずかしくて、あまりわからなかったです。 

・むずかしかったです。 

・ありがとうございました。また来てね。 

問１ 有権者になったら投票に
行ってみたいと思いましたか。 
 
 
 
 
 

 

問２ 県議会やお住まいの市

町村の議会の活動に興味がわ

きましたか。 
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